

Fuente: El Espectador

Fecha: 15 de marzo de 2013

Título: Ampliarán suministro de leche materna a bebés prematuros

Link: <http://www.espectador.com/noticias/260608/ampliaran-suministro-de-leche-materna-a-bebes-prematuros>

Ampliarán suministro de leche materna a bebés prematuros

La Fundación Álvarez-Caldeyro Barcia ampliará la cobertura de su banco de leche humana a todo el país. La organización, que trabaja en la supervivencia y desarrollo de los niños prematuros, inaugurará a fines de abril las nuevas instalaciones del banco de leche humana del Hospital Pereira Rossell.



La nueva infraestructura, construida mayoritariamente gracias a los aportes del Gobierno de Japón y del Club de Leones Internacional, permitirá ampliar el suministro de leche materna a bebés de todo el país nacidos antes de tiempo.

La presidenta de la fundación, Beatriz Argimón, habló con El Espectador sobre las nuevas instalaciones.

“Hemos recorrido las obras del nuevo banco de leche, que la fundación con fondos genuinos, más fondos provenientes del Gobierno de Japón e internacionales han permitido llevar adelante una obra donde hemos tenido que trabajar mucho porque desde el punto de vista de nuestra fundación los recursos provienen de las ayudas de la gente y de empresas que entienden la importancia de los programas”, estableció Argimón.

La leche humana asegura todas las enzimas y nutrientes fundamentales para el desarrollo de los bebés y es particularmente esencial para los que nacen antes de las 37 semanas de

gestación, generalmente afectados por bajo peso y patologías gastrointestinales.

Muchos de estos niños no han desarrollado aún la capacidad de succión, que les permite nutrirse directamente de sus madres, quienes a su vez no logran producir la leche necesaria para alimentar a sus hijos, producto del estrés y nerviosismo que les genera la situación.

El banco de leche humana del Pereira Rossell, pionero en Uruguay, recibe anualmente donaciones de aproximadamente 600 mujeres en período de lactancia que colaboran con este programa de la Fundación Álvarez-Caldeyro Barcia.

En el establecimiento, la leche materna es almacenada, estudiada y pasteurizada para luego ser suministrada a los bebés prematuros.

“Es un promedio de mamás que teniendo excedente de leche materna se acuerdan de otras mamás que no pueden hacerlo y tienen sus bebés. Por lo tanto, tienen este nutriente a través de mamás que realizan la donación. La cobertura es a nivel tanto de instituciones públicas como privadas”, estableció Argimón.

Cifras. Según datos obtenidos en 2009 por la Administración de los Servicios de Salud del Estado (ASSE), nacen cerca de 4.500 niños prematuros por año en Uruguay y 15% del total de los nacimientos registrados en el Pereira Rossell corresponden a partos pretérmino.

En 2012, la cobertura del banco alcanzó a 1.143 bebés. De todas formas, existen algunas carencias de recursos humanos e infraestructura.

Algunas de las falencias son fácilmente solucionables a través de donaciones, como es el caso de la escasez de envases de vidrio con tapa plástica con rosca para la recolección de leche, extractores de leche manuales o eléctricos o heladeras conservadoras para el traslado.

También se deberá renovar el Hogar de Madres, que requiere una refacción edilicia para tener una mayor capacidad de alojar a las mamás de niños prematuros derivados al Pereira Rossell.

“Ni bien terminemos la construcción del banco de leche y sus nuevas instalaciones poder mejorar el hogar de mamás a través de campañas. Forma parte de una de las prioridades que ayer fijamos con la directiva porque nos parece que seguir brindando esa cobertura integral a la mamá mientras tiene a su bebé internado y a su familia tiene que ser una de las apuestas más fuertes de la fundación”, indicó Argimón.

Pero además de la donación de leche, también es muy bienvenida la ropa para los bebés, sobre todo de cara a la llegada del invierno.

“Nosotros trabajamos en coordinación con las voluntarias del Hospital Pereira Rossell y toda donación es bienvenida. Nuestra fundación está adentro del Hospital Pereira Rossell, tiene sus instalaciones abiertas a todas las donaciones en un horario de 10 de la mañana a 18 horas”, concluyó Argimón.

El teléfono para donaciones es 2 708 1334, de 10 a 18 horas.

(Foto: sitio oficial Fundación Álvarez-Caldeyro Barcia)